

La Pêche Sportive au Large de Miami Beach

REQUIN, MAHI-MAHI OU ESPADON... CHOISISSEZ?!

La côte Sud-Est de la Floride est bien connue des amateurs de pêche en haute mer. Si beaucoup pensent qu'il faut aller loin pour attraper du gros poisson, détrompez-vous.

C'est au large des plages de South Beach que la pêche est la meilleure. 7.30h du matin nous quittons la marina de Miami sur "Striker-1", le bateau de "Mark The Shark" entièrement équipé pour la pêche sportive. Notre premier objectif est tout d'abord d'attraper les appâts.

Là, tout près d'une bouée, à la sortie du port nous pêchons le hareng par 6 mètres de fond. Un sac percé, plein de morceaux de poissons coupés et hachés, appelé le "chum", est jeté à la surface de l'eau et secoué régulièrement de façon à libérer doucement son contenu.

Le banc de harengs, qui est déjà détecté par notre ordinateur de bord ne tardera pas à se jeter sur nos lignes et faire notre affaire.

La qualité des appâts fera le succès de la pêche.

Pour notre deuxième étape nous pêcherons des maquereaux, à peu près de la même façon, mais par 10 mètres de fond. Pour la dorade il est conseillé d'attraper quelques sardines au filet dans le port.

En route vers le large et plus précisément vers le Gulfstream. Nous ferons une dernière étape afin de pêcher quelques Bonitos (petite espèce de thon) pour le cas où nous déciderions de faire la chasse au requin.

LA PÊCHE AU REQUIN

Sur le bateau qui remonte vers le nord parallèlement au Gulfstream, notre petit groupe s'agite et s'impatiente de commencer la partie de pêche.

Alors que Jeff le mousse prépare les cannes et le matériel, Mark The Shark demande à chacun ce qu'il veut pêcher. Nous sommes huit à bord dont trois pêcheurs acharnés. Je veux un thon s'écrie l'un, je veux une dorade s'écrie l'autre..., moi qui ne pêche pas aujourd'hui, aimerai bien quelque chose qui se mange... C'est Tony qui a organisé cette sortie



"Striker 1" embarque dans la marina de Fisher Island.



"Watch out sharks...I know where you live!"

qui aura le dernier mot. "I WANT A SHARK" (je veux un requin). Mark est un spécialiste de la pêche au requin. Il dirige son bateau vers des fonds de 300 pieds (environ 100 m.) et nous pêcherons parallèlement au Gulfstream, en redescendant lentement vers le sud afin de laisser trainer les lignes à 200 mètres derrière le bateau et en espérant un courant du sud vers le nord.

Les plages de Miami beach sont environ à 6 km.

Maintenant que les six lignes pour pêcher la dorade et le thon sont méticuleusement assemblées, Jeff empoigne un Bonito, l'éventre et le coud méthodiquement autour d'un hameçon énorme attaché à un câble d'acier. A l'inverse des six autres lignes qui sont montées de fil fin et de petits hameçons au bout desquels frétilent nos harengs et maquereaux



Sur la photo de gauche et de droite, on pêche les appâts. Il faut les ramener très vite dans le vivier, sans les toucher.



De retour au port avec le requin marteau doré de plus de 100 kilo et de 2 mètres de long, le trophée de Tony.



bien vivant, le Bonito sera ficellé comme un roastbeef et étiré de manière à faciliter le contact avec le requin.

La canne est attachée au siège à l'arrière du bateau et la ligne se déroule jusqu'à 300 mètres derrière avec au bout un poids de 1.5 kilo. Le capitaine, Mark devra maintenant s'assurer que le poids cogne le fond de la mer comme un balancier jusqu'à ce que le requin morde.

Il est presque 11 heures, c'est l'heure d'inspecter les glacières...

Nous avons du "Cuba Libre", de la bière, des sodas, des sandwiches... le festin. Les yeux tournés vers l'océan, chacun échange quelques mots, on spéculer sur les proies... c'est l'attente! Le poids qui cogne le fond marin émet des signaux sonores que le requin devrait capter. Le courant vers le nord dissipe le son et l'odeur de l'appât sur un territoire plus important. C'est à peu près deux heures plus tard que le fil qui part fait siffler la ligne. Un coup de gaz et le bateau démarre dans un

nuage noir de gasoil, le poisson est ferré!

Pas de panique, il s'agit maintenant de contrôler son enthousiasme pour ne pas perdre la proie. La canne est accrochée au siège arrière et on remonte les autres lignes. Pour attraper ce requin, il faut d'abord le laisser partir pour le fatiguer. C'est une pêche d'endurance qui a commencé et il faut être patient pour que le requin ne se baguarre pas trop. C'est un mollosse que l'on ramène doucement près du bateau, alors que Tony mouline et mouline jusqu'à ce que la proie soit à distance du bateau, Jeff, soudainement l'harponne. Ce n'est pas sans difficultés que ce Requin Marteau Doré (Golden Hammerhead Shark) est finalement remonté à bord. Il se débat et faut voir cette bête de plus de 100kg et de 7 pieds de long frétiller à bord comme un gardon. CS

LES CONSEILS DU CAPITAINE

- Ne pas toucher les harengs, maquereaux et autres appâts fraîchement pêchés.
- Laisser les appâts nager dans de l'eau de mer. S'ils s'arrêtent de nager ils meurent.
- Les appâts émettent des ultrasons dans l'eau qui sont perçus par les Saillfishs et autres poissons.
- Les appâts ne doivent pas être nerveux.

OU COMMENT PÊCHER LE "DOLPHINFISH"

Non, ce n'est pas Flipper... Avant tout chose, éliminons la confusion entretenue par l'utilisation du nom Dauphin. Le *Dolphinfish*, qui est un poisson pélagique, communément appelé "*Mahi-Mahi*" (balaise-balaise en Hawaïen), "*Dorado*" en Espagnol, se pêche et est comestible. Il est servi dans les restaurants sous le nom de *Mahi-Mahi* et peut être acheté chez le poissonnier. Le *Dolphinfish* appartient à la famille des *Coryphaenidae*, et est scientifiquement appelé *Coryphaena Hippurus* dans les encyclopédies anglo-américaines. Le *Dolphinfish* de petite taille est appelé "*Grasshopper*" (piccoreur d'herbes). Son cousin le *Pompano Dolphin*, appelé scientifiquement: *Coryphaena Equisetis*, est aussi comestible, et physiquement similaire. Pour des raisons de régulations, l'état de Floride le considère comme une seule espèce, avec une limitation de dix par journée de pêche, sans restrictions de taille ou de poids. Le *Dolphinfish* qui atteint l'âge adulte au bout d'un an, a une durée de vie d'environ 5 ans. Sa rapide croissance en fait un produit de choix et il est donc élevé en aquaculture à des fins commerciales. Les Nations-Unies ont d'ailleurs décidé de différencier les deux espèces, en appelant le mammifère, de la famille des porpoises, notre a Flipper, le "*Dolphin*" (tout court), et l'espèce comestible le "*DolphinFish*". Il est très facile de le reconnaître: il est brillamment coloré, ses tons allant du jaune doré (dans la partie inférieure) au vert émeraude ou au bleu marine, (dans la partie supérieure). Les couleurs du *Dolphinfish* changent comme celles d'un caméléon, ou d'un poisson de fond, dans un but de camouflage, ou de séduction, selon les situations... D'ailleurs, la différence est spectaculaire lorsque vous le voyez bondir hors de l'eau durant la pêche et lorsque vous le ramenez à terre. Là, vous découvrez alors un poisson tout autre, dans les gris métalliques, ou jaune terne. Le *Dolphinfish* possède 60 arêtes (*bone*) tandis que le *Pompano Dolphin* n'en possède que 52. Il est même possible de différencier le mâle, appelé "*Bull*" (boeuf), de la femelle appelée "*Cow*" (vache), des petits "*Schoolies*" (écoliers). Le mâle se caractérise par un front plat et presque carré, et des dimensions allant jusqu'à

210 cm de long pour 45 Kg, lorsqu'il arrive à l'âge adulte. La femelle a un front moins marqué et se confond souvent avec le mâle non adulte ou le *Pompano Dolphin*. Vous reconnaîtrez le *Dolphinfish* de loin par les bonds spectaculaires qu'il fait hors de l'eau, à la poursuite de ses proies. Et vous aurez l'illusion de voir une série d'arc en-ciel jaillir de l'eau... N'oubliez pas votre appareil photographique ou votre caméra.

La plupart demeurent le long des côtes de la Floride du mois d'Avril au mois d'Août

C'est dans les océans Atlantique, Pacifique, et Indien, entre les zones tropicales et sub-tropicales qu'ils se pêchent. Sur la Côte Est des Etats-Unis, il ont des migrations saisonnières, du Nord au Sud, de New Jersey au Keys. Mais la plupart demeurent le long des côtes de la Floride, du mois d'avril au mois d'août, au bonheur des pêcheurs saisonniers!



Le dolphinfish male adulte

Vous le trouverez dans les eaux chaudes du Gulfstream à 5 ou 6 miles des côtes et de plus en plus loin jusqu'aux Bahamas dans des fonds de 100 à 800 pieds. En été, il chasse beaucoup plus loin, à environ 30 miles des côtes. C'est le long des trainées de plantes marines tropicales flottantes (*seaweed*), de couleur marron clair, reconnaissables à leurs petites boules, (appelées "*Sargassum*") que vous vous pourrez pister naturellement le *Dolphinfish*. Mais plus étrangement, c'est par des débris flottants de notre civilisation: filets abandonnés (*fishing net*), bidons (*bucket*), planches (*board*), cageots (*crate*), troncs d'arbres (*trunk*), cordes (*rope*), que les pélagiques de la Floride sont attirés... Peut être les conséquences de la société de consommation! Eux aussi ont besoin de leur fast-food... En fait c'est là que se cachent tous les petits poissons de surface qui

Ce jour là, nous étions partis en retard et nos invités, Chong et sa famille avaient plutôt l'air de pêcheurs très maladroits. Pourtant les appâts fraîchement pêchés sur la route du Gulfstream étaient assez prometteurs. Le hareng et le maquereau sont les plats favoris des Marlins qui fréquentent la Floride plutôt l'été, et des Sailfishs plus petits, que l'on trouve surtout en hiver. Lorsque ça ne mord pas, la première chose à faire c'est de se débarrasser des

fumée noire des moteurs et puis plus rien... A trois cents mètres du bateau un poisson magnifique jailli hors de l'eau, un Sailfish dans toute sa splendeur! Il replonge et ressort 300 mètres à gauche en l'espace d'à peine 10 secondes; cette fois c'est la dernière fois que vous le verrez aussi beau et majestueux. La pêche a commencé, le poisson sait qu'il est pris. Pour se réfugier le Sailfish a plongé vers des fonds de 250 pieds. On le laisse partir et doucement il tire le bateau que l'on laisse dériver... 45mn plus tard, nous nous sommes déplacés de plus de 400 mètres et le poisson est terré au fond, à la verticale à plus de 120 mètres. Le Sailfish est un poisson difficile à pêcher car à tout moment il peut casser le fil, on doit le laisser partir, le fatiguer et le ramener doucement car le fil de la canne est monté très fin pour ne pas qu'il le voit. S'il saute à nouveau c'est fini, il



De gauche à droite Mark The Shark, Chong K.Y., notre Sailfish de 98 lb et 98 inches et Claude Salle

bananes. Cela portent malheur d'après les grands pêcheurs. Il n'y a pas d'heure pour le poisson et c'est lorsque tout le monde veut rentrer, fatigué et découragé en disant "c'est bidon, après 2 heures ça ne mord plus..." qu'un Sailfish vient se prendre dans vos lignes. Jamais vu auparavant, sauf dans les films. La ligne siffle, Mark ferre, la

casse le fil, s'il reste au fond trop longtemps, il risque fort de se faire attaquer par les requins. Chong remonte le poisson petit à petit et cela fait déjà plus d'une heure. Le Sailfish aime les eaux tièdes, propres, profondes et de couleur bleu azur. Il voyage à contre courant par n'importe quel temps, le long du Gulfstream et il se déplace tout autour de la Floride.

"Mark The Shark"
 Départ en mer tout les jours
 Réservez ou amenez votre repas et vos boissons, tout le reste est inclus.
 Bateau équipé A/C 50' Hatteras
 Pour vos réservations téléphonez à :
FRANCEMIAMI

(305) 759-JAWS (305) 542-FISH

C'est un trophé pour tout pêcheur qui a la chance de l'attraper

Finalement, Chong viendra à bout de son Sailfish et sera encore deux fois plus chanceux. Le poisson pèse 98 livres et mesure 98 inches. En chinois le chiffre 9 veut dire: vie éternelle et le chiffre 8: la fortune.

Claude Salle